

Fecha: 08-04-2024
 Medio: El Sur
 Supl.: El Sur
 Tipo: Noticia general
 Título: Preocupa incremento de consumo de alcohol en playas locales en reciente período estival

Pág.: 5
 Cm2: 858,1
 VPE: \$ 2.063.622

Tiraje: 10.000
 Lectoría: 30.000
 Favorabilidad: No Definida

Eso sí, la temporada dejó cifras positivas, con un número menor de incidentes en comparación con el año pasado y una mayor conducta preventiva de los veraneantes.

Por Francisca Pacheco Pérez
 cronica@diarioelsur.cl

El período estival 2023-2024 dejó, en general, un positivo balance en las playas habilitadas del Gran Concepción. Las autoridades destacan que pese a que en algunos casos se realizaron rescates por inmersión en el mar —aunque ocurrieron menos casos que el año pasado— no se constató la pérdida de vidas humanas.

“Siempre vamos a apelar que las vacaciones son necesarias para la salud mental y, en ese sentido, no hubo mayores altercados. De hecho, los procedimientos se efectuaron de buena forma, no hubo detenidos cuando se estaban controlando, y eso habla muy bien de los veraneantes”, sostuvo el capitán de Puerto Lirquén-Tomé, Francisco Requena.

No obstante, al menos en dichas comunas se evidenció un incremento en relación con años anteriores respecto del consumo de alcohol en los sectores de playa, en su mayoría de personas que lo compraban previamente y acudían a la zona costera para su ingesta.

Cabe mencionar que a partir de diciembre pasado se sumaron dos nuevos balnearios habilitados: Ramuntcho, en Hualpén, y Playa Blanca, en Lota, los cuales culminaron la temporada sin contrariedades.

MENOS INCIDENTES

El capitán de Puerto Lirquén-Tomé indicó que “hubo un aumento en el consumo de alcohol en la vía pública, sobre todo de día, con niños, grupos familiares, en específico en el sector de playa. Hay que hacer un llamado a la comunidad a que está prohibido, porque puede generar algún tipo de altercado o intentar contra su propia vida al estar bajo su influencia, y mucho más de las drogas”.

Pese a esto, los resultados en general fueron positivos, con una cifra menor de incidentes



La temporada estival se extendió desde el 15 de diciembre de 2023 hasta el 15 de marzo de 2024.

En Tomé y Lirquén

Preocupa incremento de consumo de alcohol en playas locales en reciente período estival

que el año pasado. “Los hechos que ocurrieron fueron de personas que transitaban en el borde costero, tuvieron accidentes a desnivel o bañistas que ingresaron al agua, algunos en estado de ebriedad”, precisó la autori-

dad marítima, quien además destacó la colaboración entre Bomberos, Carabineros, salvavidas y la Armada para responder frente a episodios de rescate por inmersión en el mar, que no dejaron consecuencias fatales.

Estos hechos de riesgo también se constataron en otras zonas del Gran Concepción, entre ellas Coronel, donde se realizaron ocho rescates, 63 acciones de prevención y cuatro accidentes que fueron derivados a los centros de salud familiar (Cesfam) del sector. Sin embargo, el

jefe comunal, Boris Chamorro, precisó que “lo que nos llamó la atención fue la cantidad de niños perdidos. Fueron cerca de 26 que, en conjunto de nuestro equipo de salvavidas, equipos municipales y la Dirección de Seguridad Pública, pudimos entregar prontamente a sus padres”.

En la comuna también se valoró la reactivación del comercio local, la alta llegada de turistas y la utilización de cámaras de televigilancia, “pero además la innovación que tuvimos este

año respecto a una cámara sonora, que nos permitía entregar información a los veraneantes”, consignó.

La autoridad marítima resaltó la coordinación con los municipios para la fiscalización de quienes realizaron diversas actividades comerciales, por ejemplo, el arriendo de quitasoles. “Formamos alianzas para mitigar el comercio ilegal o acciones como la venta de alcohol, pero siempre va a ser la denuncia ciudadana la que nos pueda colaborar”, aseguró.

NUEVAS PLAYAS

Entre 1.000 y 1.500 visitantes diarios visitaron los balnearios de Hualpén durante los meses de verano, entre Lenga, Lenga inclusivo y Ramuntcho. Este último fue habilitado por primera vez, lo cual para el alcalde Miguel Rivera “fue un gran paso, pues en el sector se habían detectado, en años anteriores, fosas sépticas y hasta criaderos de cerdos. Eso no podía seguir pasando, y por eso nosotros nos hicimos cargo”, dijo. El trabajo en esta playa también implicó la adquisición de un muelle flotante para la realización de cabotaje.

En paralelo, Playa Blanca de Lota fue otra de las novedades de

2

nuevos balnearios se habilitaron para la temporada estival 2023-2024 en el Gran Concepción.

1.000

a 1.500 visitantes llegaron a las playas de Hualpén durante la temporada.

la temporada. “Dispusimos de cuatro salvavidas, los cuales estaban de lunes a domingo de 10:30 a 19:00 horas. Además, instalamos un container completamente equipado para tratar cualquier urgencia que se presentara, y esto estaba a cargo de un paramédico, el cual se encontraba en el lugar desde las 11:00 a 18:30 horas. El balance que hacemos es positivo, pues no registramos incidentes”, afirmó el alcalde Patricio Marchant.

Las autoridades señalaron que se realizaron varios rescates por inmersión en el mar, los que fueron abordados a tiempo por los equipos sin llegar a lamentar víctimas fatales.